

Le Forum de Paris propose la création d'une police antipollution en Méditerranée

LE MONDE | 30.03.09 | 16h14 • Mis à jour le 30.03.09 | 16h15

Le Forum de Paris, qui s'est déroulé les 27, 28 et 29 mars à l'Unesco, à Paris, en partenariat avec *Le Monde* et LCI, a adopté une série de recommandations afin de répondre "à la dégradation de l'environnement et du cadre de vie des Méditerranéens", qui exige "une réponse forte et immédiate au niveau institutionnel". "Nous avons délibérément occulté, cette année, la dimension politique de notre mer, a affirmé à la tribune l'historien [Elie Barnavi](#). Les maux dont souffre la Méditerranée ne peuvent pas attendre le règlement des conflits entre Israël et la Palestine, à Chypre, ou dans le Sahara. Il y a urgence."

Le Forum, une association de réflexion consacrée à l'espace méditerranéen, propose la création d'un sommet des grandes villes riveraines de cet espace afin de "décider des grandes infrastructures qui rendent les villes vivables et durables". Il recommande la création d'une haute autorité de l'eau, afin d'élaborer des politiques communes, ainsi que mutualiser la recherche et le financement des investissements. Pour protéger la mer, l'association suggère une "police antipollution" dotée de moyens opérationnels d'intervention et de compétences répressives, qui pourrait être financée par une taxe de passage en Méditerranée acquittée par les usagers et les amendes infligées aux fraudeurs. Le Forum se dit "convaincu de la pertinence de l'Union pour la Méditerranée", projet de coopération régionale lancé en juillet 2008, axé sur des projets concrets, mais regrette son "enlisement" dans "les faux prétextes politiques traditionnels" et demande "l'achèvement de (sa) construction institutionnelle dans les plus brefs délais".

Gaëlle Dupont